

# De Bassins à Bâle par les crêtes du Jura

## Les 200 km à pied d'une famille bachénarde

C'est l'exploit que vient d'accomplir une famille de Bassins : Paul et Marinette Pidoux-Rickli et leurs deux enfants, Christophe, 9 ans, et Blaise, 5 ans.

Ils sont partis samedi 16 juillet au petit matin, munis chacun de bonnes chaussures de marche et d'un sac à dos. M. Pidoux portait le plus lourd : les tentes, sacs de couchage et vêtements, sa femme la nourriture et les ustensiles de cuisine, les enfants se partageaient les vêtements de rechange. En tout près de trente-cinq kilos de matériel répartis selon la taille et la force de chacun.

### UNE BONNE PRÉPARATION

Tous quatre de bons marcheurs, ils ne sont pourtant pas partis au hasard. Ils ont fait une sorte de répétition générale et, après une trentaine de kilomètres à pied, ont fait du feu, monté la tente et dormi sur les pentes du Jura. Ils se sont procurés ensuite des cartes topographiques du Tourisme Pédestre au 1:50 000e sur lesquelles chaque chemin pédestre est indiqué en rouge.

Les voilà donc partis par Le Vaud, Le Marchairuz et Le Mont-Tendre où ils établirent leur premier bivouac à 1600 mètres d'altitude. L'enthousiasme du départ leur permit de supporter sans peine le froid, la neige et le brouillard.

Le second jour, ils dînèrent au Pont et dormirent au camping de Vallorbe. Après une nuit réparatrice, ils se remirent en route par Ballaigues, contournèrent le Suchet, passèrent par les cols de l'Aiguillon et des Etroits pour arriver sous la pluie au camping de Sainte-Croix où ils passèrent leur troisième nuit sous tente.

Le quatrième jour, ils firent Le Chasseron et campèrent sur un pâturage : « Les Rochats ». La pluie et le brouillard avaient ralenti leur marche.

Il faisait beau le cinquième jour et ils montèrent au Soliat et au Creux-du-Van, puis dormirent une fois encore sous tente, à La Tourne, au-dessus de Boudry.

### SÉCHER LES VÊTEMENTS

Il plut toute la nuit et le lendemain soir, après le Mont-Racine et la Tête-de-Ran, ils couchèrent à l'hôtel à La Vue des Alpes, ce qui leur permit de sécher tentes et vêtements. Le septième jour, petit incident vite réparé : Paul casse l'armature tubulaire de son sac. Par le Pâquier, petit village du Jura neuchâtelois plein de cachet, ils atteignent le Chasseral, à une altitude de 1607 mètres, et dorment à l'hôtel. Le lendemain, après une journée de creux et bosses dans le « Jura-Jura », ils arrivent à La Plagne et couchent à nouveau sous tente.

L'avant-dernier jour, toujours par monts et par vaux, ils s'arrêtent au Weisseinstein, dans le canton de Soleure. Après une nuit à l'hôtel, ils entreprennent, le dixième jour, la dernière étape. La pluie battante les contraint à faire halte à Balsthal pour se sécher. Dernière nuit à l'hôtel, puis le train par Olten pour atteindre enfin Bâle et le but du voyage... le jardin zoologique pour le plus grand plaisir des enfants qui en oublient aussitôt leur fatigue.

Le retour à Bassins s'est effectué par le train et nous avons retrouvé nos amis souriants et heureux de leur belle aventure familiale.

(E. N.)

(Photo Eric Nusslé)



Paul et Marinette Pidoux et leurs enfants Christophe et Blaise